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В сборник включены статьи, отражающие результаты совместной ра­
боты специалистов ГДР и СССР в рамках программы «Интеркосмос» 
по исследованиям в области дистанционного зондирования атмосферы 
со спутников. Рассмотрены технические характеристики и принцип дей­
ствия установленного на спутнике «Метеор» спектрометра-интерферометра, 
разработанного специалистами ряда институтов АН ГДР и Метеорологи­
ческой службы ГДР в тесном сотрудничестве со специалистами различных 
научно-исследовательских учреждений Госкомгидромета.

На основе результатов глобальных измерений уходящего излучения 
получены данные о вертикальных профилях температуры и влажности, 
величины относительного геопотенциала, значения температуры поверх­
ности океана и общего содержания озона. Приводятся результаты расчета 
функций пропускания,, необходимых для интерпретации измерений уходя­
щего излучения в полосе поглощения углекислого газа 15 мкм при опре­
делении температурной стратификации атмосферы.

Сборник рассчитан на научных работников, специализирующихся в об­
ласти разработки спектрометрической аппаратуры, методов дистанцион­
ного зондирования со спутников, а также использования спутниковой ме­
теоинформации в различных практических и научных задачах.

The collection comprises the reports on the resu lts of joint research 
of the USSR and GDR specialists in the fram ew ork of INTERCOSMOS 
program m e on atm ospheric sounding from sa tellites. The reports touch upon 
the technical characteristics of the spectrom eter-interferom eter installed  on 
the sa te llite  “M eteor” designed by the specialists of some institu tes of the 
GEtfR Academy of Sciences and GDR M eteorological Service in close co-ope- 
ration with research institu tes of the USSR State Committee for Hydro­
meteorology and Control of N atural Environment.

On the basis of the resu lts of global outgoing radiation m easure­
ments, data on vertical profiles of tem perature and humidity, atm ospheric 
layer thickness, sea surface tem perature and total content of ozone were 
received.

Some resu lts of calculation of transm ission function, used for in ter­
pretation of outgoing radiance m easurem ents in 15 km region of COo 
under the determ ination of therm al stratification  of atmosphere are given.
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